

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 25

Mahón, lunes 17 de Julio de 1905

N.º 7187

Busca, buscando

Per esta misma época del año próximo pasado, no se hablaba en toda Europa más que de la indomable resistencia opuesta por la guarnición de Port-Arthur á las furiosas embestidas del ejército japonés; y todos los labios pronunciaban, con acento de respetuosa admiración, el mismo nombre: el nombre de Stoessel, del héroe Stoessel, el caudillo irreductible, que tan alto mantenía el honor del pabellón moscovita y que defendía aquella plaza confiada á su pericia y á su bravura con un tesón digno de eterna alabanza. Los más entusiastas partidarios de la causa japonesa se inclinaban deferentes ante aquella gran figura y decían que Stoessel representaba la gloria más pura, la única é incontestable gloria del ejército ruso. Y la admiración subía de punto al ver que no obstante los formidables esfuerzos de Nogi y de sus intrépidos regimientos, la plaza resistía desesperadamente. A primeros de agosto se dijo como cosa segurísima, que á los valientes defensores de la sitiada ciudad les era ya absolutamente imposible resistir más, que los generales habían suplicado á Stoessel, con lágrimas en los ojos, que no prolongase por más tiempo una defensa ya totalmente imposible y que sólo conducía á nuevas y estériles hecatombes. «Jazás me rendiré—había contestado el héroe ruso,—y si entran aquí los japoneses, será para apoderarse de un montón de escombros, pues primero volaré la fortaleza y la ciudad, antes que entregarlas al enemigo». Transcurrió agosto sin que la capitulación, considerada como inminente, se verificara; transcurrieron también septiembre y octubre, noviembre y diciembre, sin que los nippones pese á sus terribles asaltos y á la horrenda lluvia de proyectiles con que abrumaban á la plaza, lograsen dominarla, y sólo á fines del 1904 consiguió el general sitiador que Stoessel se aviniera á capitular.

A poco de caído Port-Arthur, se supo con profundo estupor que el famoso Stoessel no había sido más que un figurón; que el mérito de aquella magnífica defensa debía atribuirse al general Kondratenko y que el otro no había hecho absolutamente nada. Aunque fueron muchos los que en un principio acogieron este rumor con la natural incredulidad, un detalle de innegable importancia vino á darle crédito. La rendición de la plaza, conforme se supo de una manera cierta, había sucedido, con breves días de intervalo, á la muerte de Kondratenko,

destrozado por una granada japonesa. Muerto el intrépido general, que fuera el alma verdadera de la defensa de Port-Arthur, Stoessel habíase apresurado á capitular: la «coincidencia» era terriblemente significativa, y el héroe cayó bruscamente del pedestal en que le había colocado la opinión pública.

Como si no fuese bastante cuanto después de la capitulación se dijo contra Stoessel, acaba de publicarse ahora en el «Rasyet», periódico petersburgués, una carta de su corresponsal en Changai, Mr. Michel Markoff, que permaneció en Port-Arthur durante el sitio, carta que puede considerarse como la más formidable acusación que se haya dirigido contra la reputación de aquel general.

El comandante en jefe de la fortaleza—dice Mr. Markoff—no se presentaba jamás en los sitios de peligro cuando se verificaba un asalto; permanecía siempre encerrado en su casa, en sus habitaciones. Cierta día, al empeñarse un combate en la trinchera llamada Kiropa kin, Kondratenko suplicó á Stoessel, en nombre de las tropas, el deseo de que las dirigiera personalmente durante la acción. Stoessel contestó desde su casa, por medio del telégrafo, que se encontraba enfermo y que sentía mucho no poder acceder al ruego de los soldados.

«Stoessel no se preocupaba poco ni mucho de la situación en que se encontraban los soldados,—añade Markoff,—y en tanto aquellos pobres diablos andaban descalzos y con la tripa vacía, los almacenes de la Intendencia rebosaban de víveres, de vestidos y de calzado. Y si la carne fresca escaseaba, como es natural en una población sitiada, abundaban el buey en salazón y las conservas de toda clase; había allí para mantener con exceso á la población y la guarnición por muchos y muchos meses.

En efecto, según añade el mismo corresponsal, al rendirse la plaza, quedaban todavía en los depósitos, entre otras muchas provisiones, 60 mil «puds» de carne salada (el «pud» es medida rusa equivalente á 15 kilos), 370.000 «puds» de harina y una cantidad enorme de cajas de conservas. Quedaban también 77.000 pares de zapatos, ropa blanca para cien mil hombres, grandes acopios de vestidos y uniformes, 200 millones de cartuchos, etc., etc. Pero todos esos defectos figuraban en libros de contabilidad como entregados ya y no era posible hacer de ellos nuevas distribuciones sin exponerse á consecuencias judiciales.»

Estos y otros detalles que por lo prolijos omitimos, dan una magnífica

idea de cómo andaban bajo la superior dirección militar y administrativa del general Stoessel, las cosas en Port-Arthur. Según dice también Mr. Markoff, cuando el comandante en jefe salió de la plaza, tras la capitulación, los efectos de su propiedad particular llenaban «treinta y dos carros», en tanto que los demás jefes y oficiales no venían autorizados á llevarse más que de 15 á 100 kilos, según sus respectivas graduaciones. En algo se ha de conocer que soy el general... diría para su capote el aprovechado caudillo.

Este elocuentísimo documento ha producido entre las clases militares, y no militares, rusas, una sensación extraordinaria, no obstante lo muy acostumbradas que están allí las gentes á no asombrarse de nada, en todo lo que á cuestiones de guerra y de administración se refiera. Han sido tantas y de tal calidad las revelaciones que en el curso de esa desastrosa campaña se han hecho en el Imperio del Czar tocante á los desvíos de todo género perpetrados en las más altas esferas de la administración, que las suculentas descubiertas en Port-Arthur no significan más que un nuevo y no un natal capitulo añadido á los muchos ya anteriormente conocidos. Pero lo que indigna ahora en gran manera á la opinión es pensar que durante tanto tiempo se haya dignificado y endosado á un hombre que al fin y á la postre no aparece ni como un gran jefe ni como un buen soldado siquiera, y sí solo como un vulgar chanchullero.

Y ahora, al ver con que facilidad queda desvanecida esa esplendorosa aureola con que, pocos meses há todavía, ceñía la voz pública, las sienes de Stoessel, no puedo menos de preguntarme:

Si fuese posible practicar una investigación severa, exacta, fundada en hechos irrefutables acerca de sucesos remotos, de las grandes glorias militares pasadas, que la Historia registra y pomposamente ensalza, ¿cuántas quedarían en pie?... ¿Cuántos Stoessel no encontraríamos entre la numerosa legión de héroes congradados por esa misma Historia ó simplemente por la leyenda?

JUAN BUSCÓN.

La guerra marítima en el porvenir

La división de las fuerzas navales en pequeñas y numerosísimas unidades ofensivas armadas solamente de torpedos automóviles, flotantes ó fijos, que se disparan ó fondean para cambiar á las grandes unidades, ha sido en la guerra actual ruso-japonesa, de tal eficacia, que nadie pone en duda haberse determinado la pérdida de las flotas rusas por la sola ac-

ción de los torpedos y destroyers japoneses. La artillería es importante para combatir la «flotabilidad» de un poderoso acorazado y todas las autoridades en la materia, convienen en que, su empleo tiene por objeto principal la destrucción de los cañones y tripulación de un acorazado y de sus aparatos motores; esperar que un proyectil, aún de los cañones de 305, 32 ó 40 centímetros, lleve a energía y dirección precisa para hacer su «impacto exactamente en la línea de flotación con la fuerza y normalidad necesaria, á fin de perforar el acorazamiento del costado, es pedir á una rara casualidad el éxito de un combate.

Si el proyectil atraviesa el costado encima de la línea de flotación, «la flotabilidad» del buque no peligra; si va dirigido para que su «impacto» se verifique debajo del agua, la resistencia del fluido consume la totalidad ó gran parte de la energía, antes de llegar al barco y éste queda indemne.

No ha sido necesaria la triste experiencia de esta cruentísima guerra, para que en Europa se proclame la necesidad de defenderse de los torpedos, asegurando al buque acorazado la «flotabilidad» y para que se aconseje en la defensa, disminuir las fuerzas en equipos y número de unidades armadas exclusivamente de cargas explosivas. Todas las flotas de Europa cuentan con numerosos buques torpederos; la francesa organiza su flotilla de submarinos y sumergibles con más de 35 unidades, y, al presente, dibújase en la nación francesa una tendencia bien original y extraña.

La regata de «canots automóbiles» (todos los buques á máquina son automóbiles) entre Argel-Mahón-Tolón, ha respondido á una experiencia de guerra marítima, no á un «sport de automobilitismo». «Le Matin», que con sus, al parecer, desequilibradas iniciativas presta tan gran servicio al gobierno de su país, y que ya en 1901 tuvo la oportunidad de enviar el Adrar Temar, dentro de nuestra colonia de Río de Oro, una expedición militar justamente cuando se discutía el convenio Franco-Español; «Le Matin», repetimos, ha organizado ahora ese «match» originalísimo, adelantándose á las iniciativas del ministro de Marina de Francia, para comprobar hasta dónde podían resistir los «canots automóbiles» una experiencia de navegación á gran velocidad atravesando el Mediterráneo sin el auxilio de buques que los convoyaran; es decir: hasta qué punto esas pequeñísimas embarcaciones podían, por sí solas, combatir en mar abierto á una escuadra de acorazados. Este género de guerra marítima, llamada por alguien en Inglaterra «the Hornet's war» y que en Francia tiene defensores tan autorizados co-

mo el conde de Recopé, es un nuevo rumbo que se marca al ataque de los torpedos. La guerra de las avispas ó la guerra de los tábanos es á veces una realidad en la Naturaleza, y es también una realidad en las contiendas de los pueblos. El ataque de una plaza fuerte por enjambres de soldados tiene todo el carácter de la «Hornet's war». Aquella es un buque de combate que no se mueve y é tas son «canots automóbiles», que como un enjambre de soldados marchan al ataque, y sabido es que, plaza sitiada plaza tomada.

Doscientos «canots automóbiles», disparados con 20 millas de velocidad contra cuatro acorazados de 17 millas de marcha, son doscientas unidades ofensivas que se dirigen á un andar de tres millas contra buques fondeados.

La plaza sitiada no caerá en poder de los «canots», pero caerá al fondo de los mares, perdiéndose 150 millones de francos con la exposición de 4 millones, que á lo sumo podrán representar las pequeñas embarcaciones que perezcan en el ataque.

La guerra ofensiva se impone á pasos agigantados y la defensiva ha de ceder necesariamente, ante todo, de defender la flotabilidad para resistir á la explosión simultánea ó sucesiva de 5, 10 ó 15 torpedos automóbiles. «That is the question». La cuestión está sobre el tapete. Sin defender la flotabilidad con aquella eficacia que imponga la guerra ofensiva de los explosivos, hay que suprimir de los buques de guerra los grandes y los pequeños buques que vuelen menos que vuelan las avispas.

TORRES CARTA.

Barcelona 8 junio 1905.

La generación espontánea

La noticia propalada universalmente por los periódicos, de que un sabio ha descubierto la generación espontánea, está dando que hacer, como suele decirse, al común de las gentes, esto es, al vulgo.

En materia de generación, su facultad limitada no traspasa la linde de las máquinas empolladoras, y al oír hablar ahora con tanto entusiasmo del nuevo descubrimiento se imagina que el invento consiste en una máquina que empolla á las criaturas sin más trabajo que darle vueltas á una manivela.

Aun cuando sea mal comparado, cree el vulgo que eso del descubrimiento de la generación espontánea es como el manubrio electoral de Gobernación, tan aplaudido por la «claque» política, y que en media hora de trabajo regular produce sin esfuerzo ni dificultad alguna, buen golpe ó buena ración de diputados cuñeros.

La gente chupada á la antigua, trata de ridiculizar el nuevo invento pero en el fondo, y sin comprenderlo, se dispone á creerlo posible, porque ya después de oír el fonógrafo, que es la máquina más diabólica inventada por la ciencia eléctrica, todo le parece posible, hasta tocar el cielo con las manos.

¡Que revolución desde arriba esa de la generación espontánea! ¡Que horizontes tan dilatados! A unos infunde esperanza y á otros pavor, por-

que si quien hace un casto hace ciento, si le dan mimbres y tiempo, si ese invento se desarrolla, ¿quién sabe hasta donde podremos llegar?

Si para una migaja de pan hay tantos peces grandes y chicos; si para una credencial humilde ó importante hay tantos golosos; si para una cartera ó poltrona ministerial hay ahora tanto pretendiente, ¿que será el día que la generación espontánea se difunda? ¡Horror! Para cada acta de diputado habrá indudablemente infinidad de pretendientes.

Será un problema famoso como el de los panes y de los peces, pero invertido, ó sea vuelto del revés, y ya no quedará ni aún el recurso de engragar, porque á todas partes llegará la influencia del invento maravilloso, que multiplicando hasta el infinito los enjambres de todas clases y colores, elevará á la quinta potencia la tan traída y llevada lucha por la existencia.

La verdad es, que ya va encorandando tanto descubrimiento, que todo ello, como decía el borracho del cuento, viene á parar en que se encarezca el vino. ¡Éramos pocos... y se descubrió la generación espontánea!

Y si al menos se multiplicasen también espontáneamente, en el bolsillo de la gente de medio pelo los chuchos, quiero decir, los dineros, podría hasta bendecirse la hora en que se le ocurrió al doctor Burke hacer ese descubrimiento prodigioso; pero eso no se inventará nunca por lo mismo que es lo que á la mayoría de los pobres, que andan por ahí sin tener donde caerse muertos, les vendría como anillo al dedo y les resolvería la mar de dificultades y conflictos.

No; eso de la generación espontánea debe de implicar un progreso... para los millonarios, para los que no tienen que luchar con la adversidad y el infortunio.

De todos modos, descubramonos ante el inventor, que en un rato de feliz investigación, ha encontrado el modo de lanzar un rayo de luz radial sobre las tenebrosidades de la ignorancia, abriendo, como dijo el otro, nuevos horizontes á la ciencia que, despojándose de los empirismos quírománticos, ofrécese majestuosa y expiende á la adoración de los sabios.

ABEL IMART

CORREO DE HOY

Madrid 15.

Echegaray ministro de Hacienda

Ha sido nombrado ministro de Hacienda D. José Echegaray y el cual admite la cartera.

El presidente del Consejo y el Sr. Echegaray

Sigilosamente, sin que nadie se apercibiese, esta mañana, después que estuvo en casa de Villaverde, se fué el Sr. Montero Ríos al hogar de Echegaray, en la calle de Zurbano.

Allí celebró una larga conferencia con el Sr. Echegaray.

El Sr. Montero Ríos, invocando sus ideas acerca del carácter técnico de determinados cargos y apelando al patriotismo del señor Echegaray y á la antigua amistad que les une, le rogó que aceptara la cartera de Hacienda.

El ilustre escritor opuso alguna resistencia y alegó algunos escrúpulos

pero ante la insistencia del Sr. Montero Ríos cedió al fin y el jefe del Gobierno se marchó con el consentimiento de que podía contar con el concurso del Sr. Echegaray.

Interrogado el Sr. Echegaray, dijo que el ofrecimiento de la cartera de Hacienda le sorprendió y le cayó como un golpe de traja en la cabeza.

No podía soñar—añadió—que don Eugenio pensase en mí para tal designación. Pero me ha rogado, ha invocado nuestra amistad, que efectivamente es grande y no he podido menos que ceder.

Mi aceptación no ha sido explícita, pero el Sr. Montero Ríos se ha marchado llevándose cogida mi palabra.

Yo oíse como voy á desenvolverme—decía el ilustre dramaturgo—después de 30 años de no ocuparme de estas materias económicas, habiendo perdido ya la costumbre y los hábitos hacendísticos, con la obligación de preparar en dos meses el nuevo presupuesto. ¡Y yo que pensaba dedicarme á descansar este verano!

Ni mañana asisto al entierro—dijo á lo último—de mi amigo querido señor Villaverde, ni al mío propio como personalidad independiente literaria.

Comentarios

La designación del Sr. Echegaray para ministro, que ya lo fué con el señor Montero Ríos en 1870, ha sorprendido á todo el mundo, y ha disgustado á todos los liberales y demócratas que lo interpretan como una declaración de que el Sr. Montero Ríos, ni entre sus amigos políticos ni entre los de los Sres. Canalejas y Moret ha encontrado un hombre á quien hacer ministro.

Se fija la gente en que el Sr. Echegaray, autor de la ley por que se rige el Banco de España, tiene enfrente al Sr. Urzaiz, que tiene guerra declarada á dicho establecimiento de crédito, del cual es uno de los más fuertes accionistas el presidente del Consejo, como patrono de la fundación galleza llamada de Figueras.

Llama la atención el que el Sr. Echegaray, que lleva 31 años apartado de la política, vuelve á ella aceptando un cargo tan difícil y fatigoso.

Además el Sr. Echegaray no ha sido liberal, ni ha militado en ninguno de los partidos que integran la concentración imperante, y sólo se explica el nombramiento, ó como una indicación palatina inspirada en el deseo de popularidad, recordando el homenaje que Madrid tributó recientemente al gran dramaturgo, ó como un propósito del Sr. Montero Ríos de evitarse dolores de cabeza con sus correligionarios, prescindiendo de ellos y llamando en su auxilio al viejo camarada de la revolución que con Martos y Ruiz Zorrilla conspiraba para derrotar la monarquía.

La mayoría cree que más que por los créditos agrícolas ha caído el señor Urzaiz por ser enemigo al Banco de España, creencia que refuerzan, como antes dijimos, lo que significan para el Banco, Montero Ríos y Echegaray y la misma subita que han tenido las acciones del Banco con la caída del señor Urzaiz.

Declaraciones del señor Echegaray

Afirma que al entrar el Sr. Montero Ríos creyó que iba á hablarle del gobierno del Banco de España, y cuál no sería mi sorpresa al oír que no se trataba del gobierno del Banco sino, nada menos, que de la cartera de Hacienda.

Puse en juego cuanto pude para convencer á mi querido amigo de que no podía aceptar, presenté excusas, invoqué mi salud, mi tranquilidad, pero nada, D. Eugenio insistió. Yo me resistí en las últimas trincheras, pero al fin accedí.

¿Cómo podía mi antiguo amigo Montero Ríos salir de mi casa con una negativa? ¡Imposible! ¡Ah! Si me hubiese llamado á la suya, entonces yo hubiera sido más valiente.

Luego, hablando de su historia, decía:

He sido con esta vez cinco veces ministro. La primera de Fomento en 1869, la segunda de Hacienda en 1871, la tercera de Fomento en 1872, la cuarta de Hacienda en 1874, y ahora a que no lo esperaba.

He tenido de presidentes del Consejo al duque de la Torre, á Ruiz Zorrilla, al duque de la Torre y ahora á Montero Ríos.

¿Será verdad que la política es una dicca que cuando coge alguna vez á un mortal lo estrecha entre sus redes y no lo suelta nunca? Yo llevaba 31 años de vida tranquila, apartado de la política, pues ni siquiera pertenecí al actual partido gobernante.—¡Sí, la política es una terrible diosa!

¿Y ahora quien estudia los presupuestos que mi querido amigo señor Villaverde tenía preparados para 1906 y los anteriores de 1899.

Mi propósito es que estén terminados para mediados ó fines de septiembre presentando un plan completo á las Cortes, que corresponda al verdadero estado del país.

España no es lo que era en 1874; así es que me encuentro, ahora, como un aprendiz de hacendista, como un estudiante de Economía.

Una de las cosas que primeramente me propongo hacer es visitar al señor Urzaiz para que me explique lo que hay en esta cuestión ardua de los créditos agrícolas.

Verdad que el conflicto está ya resuelto, pero quiero hablar de ello para enterarme. Claro está que también habrá de tener en cuenta lo que me diga mi jefe, Sr. Montero Ríos.

Ignoro, pues, lo que pasó, pero me contraría mucho que este asunto de los créditos extraordinarios pudiese traer coña.

En fin, he de estudiar mucho, haciendo pruebas como el escolar que se prepara para los exámenes de fin de curso.

Enfermedad de Romero Robledo

Apenas muerto el Sr. Villaverde, llegan del Romeral noticias pesimistas sobre el estado de salud del señor Romero Robledo.

Los médicos le habían indicado desde varios días que prescindiese, incluso de la lectura de periódicos, aconsejándole que fuera á Alemania, para evitar la afección cardíaca que le aqueja pero la familia creyó preferible llevarlo al Romeral, haciéndole creer que la dolencia era pasajera.

El estado del presidente del Congreso es alarmante y no sería de extrañar un funesto desenlace.

MAHÓN

Al anochecer del sábado entró en el puerto el cañonero de guerra español «Nueva España», procedente del de Palma.

Fondó frente á la isla del Arsenal.

A las siete y media de esta mañana ha legado procedente de Barcelona en viaje directo, el vapor correo «Menorquina».

En el indicado baque, y después de algunos meses de ausencia, ha regresado.

do nuestro muy querido amigo don Juan J. Rodríguez jefe del partido republicano de esta isla, acompañado de su distinguida familia.
Sean bienvenidos.

Nuestro querido amigo D. Bartolomé Pellicer Ponsetí, se unió ayer mañana en indisoluble lazo de matrimonio, con la bella y agraciada señorita D.^a Benita Barber Taltavull.

Los desposados se trasladaron á Villa-Carlos en donde pasarán su luna de miel.

Desamos á los contrayentes toda suerte de felicidades en su nuevo estado, enviándoles á la par nuestra más cordial enhorabuena que hacemos extensiva á sus apreciables familias.

Como dijimos en nuestro número del sábado, la banda del Regimiento de Mahón no asistió á la procesión que se celebró en el Carmen.

Con tal motivo muchas personas fueron al paseo de Isabel II con el fin de escucharla, pero tampoco tocó en el mismo.

La Banda Municipal anoche brilló por su ausencia en dicho punto, de modo que para dar gusto á unos pocos, se dejó sin atractivo alguno, á uno de los puntos, en este tiempo más concurrido de la ciudad, y más productivo para la Beneficencia, por las muchas sillas que se alquilan.

LA VERBENA DEL CÁRMEN

El sábado por la noche se celebró en el barrio del Carmen, la verbena organizada por los vecinos de aquella barriada.

Primeramente se celebró una cuecaña vertical (capell) y luego se disparó un bonito ramillete de fuegos artificiales que fué muy celebrado.

Ayer tarde se celebraron varios juegos infantiles y por la noche se encendieron fogatas y se solitaron varios globos cautivos.

Dichas fiestas fueron amenizadas por la banda municipal.

La concurrencia que asistió ambos días á las mismas fué numerosa, especialmente en la noche del sábado en que era materialmente imposible en la plaza del Carmen dar un paso.

En el «Menorquina» han llegado hoy el teniente de alcalde D. Juan T. Vidal, el futuro aspirante á diputado á cortes por Menorca D. Antonio Vives y para asistir á las prácticas del tiro, el coronel, teniente coronel y comandante de Artillería señores Don Manuel Bonet, D. Ubaldo Bazach y D. León Martín, y otros señores jefes y oficiales.

Bienvenidos.

Hemos sido atentamente invitados para asistir á una reunión que el próximo miércoles por la noche debe celebrarse, con el fin de tratar de los medios más eficaces para instalar en esta ciudad la benéfica institución conocida por «La Gotá de leche».

Prometemos la asistencia y nuestro modesto apoyo para que su instalación sea un hecho.

Todos los periódicos llegados hoy llenan sus columnas dando cuenta del fallecimiento del ex presidente del Consejo señor Villaverde.

El señor Villaverde había adquirido alguna personalidad en estos últimos tiempos, por haberse dedicado con preferencia á cuestiones de Hacienda.

Como hacendista levantó pendón,

pero en cuanto ocupó el poder fué un hombre vacilante que practicó lo contrario de lo que había predicado. Dedicó todas sus energías, siguiendo en esto la tradición restauradora, á vivir, cosa que no deja tiempo para hacer nada de provecho en los actuales tiempos en que los saguntinos viven de milagro. Por ello nada tiene que agradecerle la nación.

Las clases conservadoras han perdido á uno de sus personajes, y la apoplejía que ha acabado con la vida del Sr. Villaverde ha restado un rival y un enemigo al señor Maura.

A nosotros solo nos toca lamentar la muerte de un hombre.

ACCIDENTE DESGRACIADO

En la mañana de ayer fué hallado ahogado en el estanque de la noria conocida por la *d' en raba dones* un joven que desde hace tiempo trabajaba en la misma.

Ignórase si la muerte fué casual ó intencionada, aún cuando se supone lo primero.

Está mañana ha celebrado nuestro Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria.

En nuestro próximo número publicaremos un extracto de la misma.

Por sospechas de que se jugaba á los prohibidos ha sido multado en cincuenta pesetas por el señor Delegado del Gobierno el dueño de un establecimiento de bebidas de esta ciudad.

En la sesión que esta mañana ha celebrado nuestro Ayuntamiento se ha verificado el sorteo para ver que láminas de la Deuda municipal tocaba amortizar, habiendo salido las siguientes:

Números 418, 419, 420, 421, 422, 528, 529, 530, 531, 532 y 660.

Todas ellas pertenecen á la serie A. y en junto su valor asciende á 1.100 pesetas.

Ha sido nombrado alcalde de Barcelona el conocido industrial D. Rómulo Bosch y Alsina.

En el casino «La Unión» tendrá lugar esta noche un gran concierto, ejecutándose un selecto y variado programa.

En él tomará parte el muy aplaudido barítono señor Rueda Gil.

EL NUEVO MINISTRO

En la noche del sábado recibimos el telegrama que en la sección correspondiente publicamos, dándonos cuenta de que se indicaba para ministro de Hacienda, al ilustre literato D. José Echegaray.

Luego se nos confirmó la noticia. Es la quinta vez que el señor Echegaray es nombrado ministro.

La primera lo fué de Fomento en el año de 1869.

La segunda de Hacienda en el año de 1871.

La tercera de Hacienda en el año de 1872.

La cuarta de Hacienda también, en 1874.

Y por último ahora, de Hacienda por cuarta vez.

El día 19 del corriente mes empezando á las seis de la tarde, terminando á las siete, tendrá lugar en Villa Carlos frente las Casas consistoriales la subasta de

los bailes públicos que han de celebrarse en las próximas fiestas de S. Jaime en la expresada Villa.

El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» del sábado pasado, publica un decreto confirmando el empleo de primeros tenientes á 150 segundos que llevan tres años de efectividad en dicho empleo, los cuales se hallan comprendidos en el Anuario en la relación que empieza por D. Antonio Toledo y termina con D. José González Vallarino.

Concediendo el empleo superior inmediato á 55 segundos tenientes cuya relación en el Anuario comienza por D. Juan Ibarra González y termina con D. Manuel Salamanca y Sala.

De administración militar, ascendiendo al empleo de oficiales segundos á 20 terceros cuya relación en el Anuario empieza por D. Mariano Martín y termina con D. Federico Ruiper.

El general W. yler ha ordenado que los tenientes ascendidos continúen en los mismos puestos en que se hallan á fin de evitar los viajes y gastos.

En el vapor correo «Menorquina» han llegado esta mañana tres correjendos procedentes de distintas armadas, los cuales pasan á examinar y condenar en la fortaleza de Isabel II.

En la última hora de la tarde del viernes entró en el puerto de Barcelona el crucero austriaco «Emperador José I», escuela de prácticos de la Marina austriaca.

El «Emperador José I», que procede de Cartagena, ha anclado junto al muelle de Barcelona, frente á la casilla de Sanidad, cambiando con la plaza el saludo de rúbrica.

Dicho buque fué botado al agua en 1889 y su casco es de acero, estando pintado de color verde oscuro. Mide 104 metros de eslora, 15 de manga y 6,15 de puntal, desplazando 4,800 toneladas. La fuerza de sus máquinas es de 9,800 caballos y su velocidad de 19 millas por hora. Monta dos cañones Krupp de 24 centímetros, seis de igual sistema de 15, dos de 7. 15 de pequeño calibre, de tiro rápido, y cuatro ametralladoras.

El buque austriaco, que ya visitó Barcelona en Abril del año pasado, permanecerá en aquel puerto cinco ó seis días.

Luego es probable visite nuestro puerto.

Se ha publicado el cuaderno doce de las OBRAS COMPLETAS DE LEON TOLSTOI que edita la casa Carbonell y Esteva, de Barcelona, en el cual se continúa la tercera parte de la hermosa tragedia del gran escritor ruso «Infancia-Adolescencia-Juventud», que constituye un profundo y perspicaz análisis del alma de un niño, al presentarse ante sus asombrados ojos el panorama espléndido de la existencia. Su edición es digna de Tolstói, esmerada é íntegra la traducción, y además va ilustrada con hermosos grabados y láminas.

Leemos:

«Pero ¿qué hace el Sr. Montero Ríos? ¿en qué se entretiene?...»

«¡Pues! alimentando su parentela.»

«Entonces que no digan que eso es un ministro, pues todo lo más será un ama de cría.»

Que cría á los snyos á los pechos del pueblo español.

Hasta que á éste se le agrie un día la leche y no les salve ni la paz y caridad.

LA MARINA ALEMANA

Según telegrafían de Kiel, para el próximo año de 1906 estará ya completo el

número de 28 grandes acorazados que para la marina alemana fija la ley que se votó con este objeto. En el año corriente se construirán los acorazados Q. y R. y en 1906 el acorazado S.

Esto no obstante, se suspenderán las construcciones nuevas, porque en aquel momento habrá que reemplazar á los buques del tipo «Sachsen», que datan de 1877 y 1878. El almirantazgo alemán ha establecido como regla que todo navío debe declararse anticuado á los 25 años de servicio.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 15, 19'15.

El señor Montero Ríos ha visitado al dramaturgo D. José Echegaray ofreciéndole la cartera de Hacienda. Este la ha aceptado.

Madrid 15, 20'00.

El lunes saldrá para San Sebastián el señor Echegaray acompañado del Presidente del Consejo, á fin de jurar ante el R y su nuevo cargo.

Madrid 17, 8'00.

El V. de B. C. y E. p. se ha desencadenado un horrible huracán, el cual ha causado innumerables destrozos á los campos, dejando arruinados á muchos labradores.

Madrid 17, 8'25.

Desde Sevilla comunican que en la corrida de toros ayer tarde celebrada, fué cogido y muerto el aplandido banderillero «Manteo».

Madrid 17, 9'00.

Las noticias recibidas hoy de «El Romeral» dicen que el distinguido hombre público señor Romero Robledo sigue dentro de su gravedad y que no sería de extrañar un funesto desenlace.

Madrid 17, 9'30.

Un telegrama recibido desde Roma dice que una bóveda de la capilla del Hospicio se hundió, en el momento en que había gran número de fieles, resultando muertas diez y seis mujeres y heridas treinta y cuatro.

Madrid 17, 9'45.

La Asamblea republicana celebró ayer la segunda sesión que estuvo concurridísima, asistiendo á ellas miles de personas.

Madrid 17, 10'10.

La mayoría de los prohombres que asisten á la Asamblea republicana se muestran conformes en ratificar en la jefatura del partido al señor Salmerón.

Telegramas de «La Marítima»

Barcelona 17-8.

«Isla Menorca» fondeado á las cinco sin novedad.

Ginart.

Cotización Oficial

Madrid 15 Julio á las 13

4 ^o interior	78 20
Id. 5 por 100	99 0
Banco España	417 00
Tabacalera	356 00
París á la vista	32 65 á 60 00
Londres id.	33 38 á 35 00

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES

Sulfatadas-Sódicas-Litínicas

MEDALLA DE ORO Exposición PARIS 1900.

Depurativas-Diuréticas No exigen régimen
Aperitivos-Laxantes No irritan jamás.

Sus efectos son seguros en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestion del Hígado, del Bazo, de los Riñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCIÓN y BAÑO, son eficacísimas y superiores a todo tratamiento para el herpétismo, escrofulismo, artrismo y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.



AGUAS DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES, e INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD

Es agradable en las comidas

No altera el vino

Vendese en cajas de diez paquetes, para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías, Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahón: SRES. VALLS, PONS Y ARGUIMBAU

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffet comedor tallado y con mármol, seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 Duros

Visita este establecimiento que hay **NOVEDAD**

Abanicos y Sombrillas

à precio de fábrica

Se encontrarán en La Modernista

41, NUEVA, 41

SALON MODELO

Barbería y peluquería

— DE —

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrará el público que se digne honrarlo con su asistencia un esmerado servicio usándose de todas las reglas higiénicas necesarias à la garantía de la salubridad.

Para dicho fin, se ha adquirido una estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios de Barbería puestos al servicio de cada persona.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta 10.-MAHON

FABRICA

de rótulos esmaltados.

Grabados de todas clases.

Sellos de goma y metal,

de

EGISTO BOSSI

Barcelona

Representante en Menorca Juan Espí-Angel. 8 bis Mahón

Buenas oficiales "boseras"

Se necesitan en la fábrica de bolsillos, calle de la Infanta, 23.

Confitería Las Delicias

de

Pedro de A. Valls

1, PRIETO Y CAULES, 1

Tengo el gusto de participar à mis clientes y al público en general, que en esta casa se encontrarán todos los domingos, jueves y fiestas, los riquísimos y tan acreditados sorbetes de vainilla y chocolate que elabora esta casa y al precio de media peseta uno.

SE VENDE

Un mobiliario completamente nuevo y un piano.

Se puede ver todos los días de diez à una y de tres à siete tarde en la calle del Castillo núm. 129.

LA MARITIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

De conformidad con los artículos 20, 21 y 22 de los Estatutos se convoca à los Sres. Accionistas à Junta General ordinaria para el viernes día 23 del actual à las cinco y media de la tarde en el domicilio del Sr. Director Naviero, Infanta 24.

Para acreditar el derecho de asistencia deberán los Sres. Accionistas depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad con cinco días de anticipación por lo menos al fijado para la Junta.

Mahón 12 Julio 1905.—P. A. de la J. D.—Pedro Ballaster, Secretario, V.º B.º, El Presidente, J. Biale y Coll.

Para vender

Se vende una casa situada en la calle de San Pedro n.º 49, en Villa-Carlos.

Informarán en el mismo pueblo calle del Castillo n.º 21.

Imp de F. Fábregues, à cargo de Ribé

DON PEDRO PONS SITGES, Primer Teniente encargado accidentalmente de la Alcaldía de esta Ciudad.

Hago saber: Que según dispone el art.º 143 de la Ley de Reemplazos, el día primero de Agosto próximo tendrá lugar en la Caja de Reclutas el ingreso de los mozos del último sorteo y los de los reemplazos de 1902-1903 y 1904 declarados soldados en la revisión del corriente año, los cuales han de ser destinados à la Zona con arreglo à la ley.

En su consecuencia y sin perjuicio de la citación personal que se hará à domicilio, se hace saber por el presente edicto à todos los mozos à quienes alcanza dicha responsabilidad, advirtiéndoles que el citado día à las nueve de la mañana, tendrán que presentarse en las Casas Consistoriales con el objeto de presenciar dicha operación en las oficinas donde se halla constituida la Caja de dicha Zona militar.

Se advierte así mismo à los interesados que la presentación personal, el día y hora señalados con el objeto indicado es voluntaria, lo mismo para los mozos que para sus representantes.

Mahón 15 Julio 1905.—Pedro Pons Sitges.